
以色列对加沙地带发
动的大规模军事行动 12
月31日进入第五天，以空
军轰炸强度比最初两天明
显减弱。分析人士认为，
出现这种状况，是因为以
色列正在选择下一步方
向，这并不意味着局势会
逐步平静，相反，战事存在
着升级和扩大可能。

分析人士认为，以色
列有三种选择。一是停
止军事行动，警告哈马斯
不要再发射火箭弹和炮
弹；二是继续空袭或暂时
停火，通过国际社会施
压，迫使哈马斯与以色列
签署长期停火协议；三是
展开大规模地面行动。

从以方为这次行动
定的战略目标看，以方不
大可能选择就此停火。
以内阁称，这次行动的目
标从军事上讲就是用武
力方式极大地削弱哈马
斯有生力量，使哈马斯在

相当长的一段时间内不
再 有 攻 击 以 色 列 的 实
力。但是哈马斯遭轰炸
之后并未示弱，以色列要
的威慑并未建立。以政
府如果决定此时停止军
事行动，哈马斯还会继续
袭扰。这是以当局无法
接受的结果。

但以军如果继续轰
炸，除了炸什么是个问题
外，国际社会对以方的压力
越来越大也开始困扰以方。

当然，如果暂时停火
能带来一份长期停火协
议，这倒是值得以方考虑
的出路。不过，哈马斯是
否答应还不一定，因为这
对它来说并不是唯一选
择，而且可能不是好的选
择。即使哈马斯回到谈
判桌前，届时谈判也势必
相当艰难。

如果哈马斯不愿谈
判，而以色列也认为不值一
谈，以发动大规模地面进攻
的可能性将加大。加沙战
事将走向何方，引人关注。

拒绝法外长暂时停火48小时提议

以色列决定继续军事行动 新闻分析

加沙战事何去何从

印尼儿童为巴勒斯坦儿童祈祷。

最新消息

文图均为新华社发

以色列内阁 31 日决定，继续
目前正在加沙地带展开的军事行
动，直到频繁遭受加沙地带武装
组织火箭弹袭击的以南部地区实
现安全为止。

以总理奥尔默特说，以军当
前的军事行动将继续，直至实现
既定目标。以领导层此前表示，
此次军事行动的目标是重创巴勒
斯坦伊斯兰抵抗运动（哈马斯），
制止针对以南部地区的火箭弹袭
击，最终在加沙地带及周边地区
建立新的安全环境。

以内阁当天还拒绝了法外长
库什内提出的停火 48 小时的建
议。以外交部发言人说，这一方案
无法保证哈马斯停止火箭弹袭击
和武器走私，因此以方不能接受。

以军从27日开始的空袭行动
已造成巴勒斯坦390人死亡，另有
1900余人受伤。以军表示，如有
必要将在加沙地带采取地面军事
行动。
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家电下乡产品目录扩容
摩托车电脑热水器空调入选

据新华社北京12月31日电 中国政府网 31日发布《国务
院办公厅关于搞活流通扩大消费的意见》，意见提出全面推进
家电下乡工作。从 2009年 2月 1日起，将家电下乡从 12个省
（区、市）推广到全国。同时，把摩托车、电脑、热水器（含太阳
能、燃气、电力类）和空调等产品列入家电下乡政策补贴范围，
由各省（区、市）根据当地需求从中选择增加部分补贴品种。

国务院批准发放3G牌照
据新华社北京12月31日电 国务院总理温家宝31日主持

召开国务院常务会议，同意启动第三代移动通信牌照发放工作。
会议指出，目前，电信企业改革重组工作基本完成，已具

备 发 放 第 三 代 移 动 通 信 TD － SCDMA 和 WCDMA、
CDMA2000 牌照的条件。会议同意工业和信息化部按照程
序，启动牌照发放工作。

三鹿原董事长田文华受审
审理时间逾14小时 其他三高管同时出庭

据新华社电 12月31日上午8时，石家庄市中级人民法院
对三鹿集团股份有限公司及田文华、王玉良、杭志奇、吴聚生
等四名原三鹿集团高级管理人员被控生产、销售伪劣产品案
开庭审理，审理历时超过14小时，到22时10分结束。

此次审理的被告人有作为单位犯罪被告的石家庄市三
鹿集团股份有限公司（诉讼代表人为三鹿集团工会主席冉伟
光），以及原三鹿集团董事长田文华、原三鹿集团副总经理王
玉良、原三鹿集团副总经理杭志奇、原三鹿集团奶源事业部
经理吴聚生。

事件回放
2007年年底接到投诉

2007年12月以来，三鹿集团陆续收到消费者投诉，反映有
部分婴幼儿食用该集团生产的婴幼儿系列奶粉后尿液中出现
红色沉淀物等症状。2008年5月17日，三鹿集团客户服务部
书面向田文华、王玉良等集团领导班子成员通报此类投诉。

2008年5月自检出三聚氰胺
为查明原因，三鹿集团于5月20日成立由王玉良负责的技

术攻关小组。通过排查，确认该集团所生产的婴幼儿系列奶粉
中的“非乳蛋白态氮”含量是国内外同类产品的1.5－6倍，怀疑
其奶粉中含有三聚氰胺，随后于7月24日将16批次婴幼儿系
列奶粉送河北省出入境检验检疫局检验检疫技术中心检测。8
月1日，技术中心出具报告，送检的16个批次样品中15个批次
检出三聚氰胺。同日，全国已有众多婴幼儿因食用三鹿奶粉出
现泌尿结石，多人死亡。

当日17时许，王玉良立即将检测结果向田文华汇报。田
文华随即召开集团班子扩大会。会议决定暂时封存仓库产
品，暂停产品出库；王玉良负责检测库存产品、留存样品及原
奶、原辅料三聚氰胺含量；杭志奇加强日常生产管理；用返货
换回市场上含有三聚氰胺的三鹿婴幼儿奶粉。

明知奶粉有毒仍未停售
三鹿集团在明知其婴幼儿系列奶粉中含有三聚氰胺的情

况下，并没有停止奶粉产售。8月13日，田文华、王玉良召开集
团经营班子扩大会决定，一是库存产品三聚氰胺含量每千克含
10毫克以下的可以出厂，每千克含10毫克以上的暂时封存；二
是调集每千克含三聚氰胺20毫克的产品换回含量更大产品。

会后，王玉良宣布对经检测三聚氰胺含量在每千克含10
毫克以下的产品准予检测部门出具放行通知单。9月 12日，
三鹿集团被政府勒令停止生产和销售。经检测和审计，8月2
日至9月12日，三鹿集团共销售含有三聚氰胺婴幼儿奶粉69
个批次，总量813.737吨，销售金额4756.08万元。

不合格原奶照收不误
8月3日，杭志奇经田文华同意，找到吴聚生，要求吴聚生

加强奶源管理，并指示对于加工三厂拒收的含“非乳蛋白态
氮”超标的原奶，转送到其他加工厂。

8月4日吴聚生向原奶经营部提出，各奶户送往加工三厂
的原奶如被拒收，可以将这些原奶调剂到行唐配送中心、新
乐闵镇配送中心，再由这两个配送中心向三鹿集团下属的其
他企业配送。会后，因“非乳蛋白态氮”检测不合格而被加工
三厂拒收的原奶共七车29.806吨，先后被转往行唐配送中心、
新乐闵镇配送中心。

行唐配送中心、新乐闵镇配送中心先后向保定三鹿、加工
二厂、三鹿乐时奶制品公司配送原奶共计 180.89吨。这些原
奶与其他原奶混合后进入了加工程序，分别生产了原味酸
奶、益生菌酸奶、草莓酸酸乳等含有三聚氰胺的液态奶。经
对其中 12个批次液态奶检测，均含有三聚氰胺（含量最高为
每千克含 199 毫克，最低为每千克含 24 毫克），共 269.44062
吨，并已经全部销售，销售金额合计1814022.98元。

①12月31日，青岛市政府新
大厦门厅悬挂起4个巨型灯笼迎接
元旦的到来。

② 12月31日，在澳大利亚悉
尼举行的庆新年焰火表演上，璀璨
的烟花在悉尼歌剧院和悉尼港大
桥上空绽放。

③ 12月30日，成千上万只气
球在巴西圣保罗举行的一个迎新
年庆祝活动上被放飞。

④ 12月30日，在保加利亚东
北部城市多布里奇，工作人员摆放
180米长的巴尼察饼。当天，多布
里奇的一家面包厂烤制了一个长
达180米的巴尼察饼（里边含有白
奶酪和写有新年祝福的小纸条），
请市民和游客品尝，迎接即将到来
的新年。

⑤ 12月31日，“你好！2009”
主题活动在沈阳振兴社区举行，孩
子们戴上亲手制作的2009字样的
“眼镜”，表达对新年的祝福。

均为新华社发

20092009 我们来啦！我们来啦！

（上接第一版）30年的实践充分证明，我们
制定和实施的对台工作大政方针，顺应了
时代潮流和历史趋势，把握了民族根本利
益和国家核心利益，从而推动两岸关系发
展取得了历史性成就。我们要继续长期
坚持和全面贯彻这些被实践证明是正确
的大政方针，继续推动祖国和平统一进程
不断向前迈进。

胡锦涛指出，两岸关系历经风雨坎
坷，站在了新的历史起点上。我们应该站
在全民族发展的高度，以更远大的目光、
更务实的思路，认真思考和务实解决两岸
关系发展的重大问题。

胡锦涛强调，解决台湾问题的核心是
实现祖国统一，目的是维护和确保国家主
权和领土完整，追求包括台湾同胞在内的
全体中华儿女的幸福，实现中华民族伟大
复兴。以和平方式实现祖国统一最符合
包括台湾同胞在内的中华民族根本利益，
也符合求和平、谋发展、促合作的时代潮
流。我们一定要以最大诚意、尽最大努力
争取祖国和平统一。首先要确保两岸关
系和平发展，这有利于两岸同胞加强交流
合作、融洽感情，有利于两岸积累互信、解
决争议，有利于两岸经济共同发展、共同

繁荣，有利于维护国家主权和领土完整、
实现中华民族伟大复兴。

胡锦涛就推动两岸关系和平发展提
出六点意见。一、恪守一个中国，增进政
治互信。维护国家主权和领土完整是国
家核心利益。两岸在事关维护一个中国
框架这一原则问题上形成共同认知和一
致立场，就有了构筑政治互信的基石，什
么事情都好商量。两岸应该本着建设性
态度，积极面向未来，共同努力，创造条
件，通过平等协商，逐步解决两岸关系中
历史遗留的问题和发展过程中产生的新
问题。二、推进经济合作，促进共同发
展。两岸同胞要开展经济大合作。我们
期待实现两岸经济关系正常化，推动经济
合作制度化。两岸可以为此签定综合性
经济合作协议，建立具有两岸特色的经济
合作机制，以最大限度实现优势互补、互
惠互利。三、弘扬中华文化，加强精神纽
带。两岸同胞要共同继承和弘扬中华文
化优秀传统。我们将继续采取积极措施，
包括愿意协商两岸文化教育交流协议，推
动两岸文化教育交流合作迈上范围更广、
层次更高的新台阶。四、加强人员往来，
扩大各界交流。两岸同胞要扩大交流，两

岸各界及其代表性人士要扩大交流。对
于任何有利于推动两岸关系和平发展的
建设性意见，我们都愿意作出积极回应。
五、维护国家主权，协商涉外事务。我们
了解台湾同胞对参与国际活动问题的感
受，重视解决与之相关的问题。两岸在涉
外事务中避免不必要的内耗，有利于增进
中华民族整体利益。对于台湾同外国开
展民间性经济文化往来的前景，可以视需
要进一步协商。对于台湾参与国际组织
活动问题，在不造成“两个中国”、“一中一
台”的前提下，可以通过两岸务实协商作
出合情合理安排。六、结束敌对状态，达
成和平协议。海峡两岸中国人有责任共
同终结两岸敌对的历史，竭力避免再出现
骨肉同胞兵戎相见，让子孙后代在和平环
境中携手创造美好生活。为有利于两岸
协商谈判、对彼此往来作出安排，两岸可
以就在国家尚未统一的特殊情况下的政
治关系展开务实探讨。为有利于稳定台
海局势，减轻军事安全顾虑，两岸可以适
时就军事问题进行接触交流，探讨建立军
事安全互信机制问题。

胡锦涛强调，两岸同胞是血脉相连的
命运共同体。包括大陆和台湾在内的中

国是两岸同胞的共同家园，两岸同胞有责
任把她维护好、建设好。实现中华民族伟
大复兴要靠两岸同胞共同奋斗，两岸关系
和平发展新局面要靠两岸同胞共同开创，
两岸关系和平发展成果由两岸同胞共同
享有。我们要坚持以人为本，把寄希望于
台湾人民的方针贯彻到各项对台工作中
去，最广泛地团结台湾同胞一道推动两岸
关系和平发展。

吴邦国在主持座谈会时说，胡锦涛总
书记的重要讲话，深刻阐述了《告台湾同
胞书》的重大意义，高度评价了邓小平同
志为确立“和平统一、一国两制”的方针作
出的历史性贡献，高度评价了江泽民同志
为丰富和发展中央对台方针政策作出的
重大贡献，全面总结了我们推动两岸关系
发展的主要经验。讲话着重阐述了实现
祖国和平统一的重大意义，提出了推动两
岸关系和平发展的重要主张，体现了我们
为两岸同胞谋福祉、为台海地区谋和平、
为中华民族谋复兴的决心和诚意，对进一
步做好对台工作具有十分重要的指导意
义。我们要认真领会、切实贯彻，为开创
两岸关系和平发展新局面作出贡献，为实
现祖国和平统一继续努力奋斗。

⑤


